

Urgen reformas estructurales: Calderón (El Financiero 11/03/10)

Urgen reformas estructurales: Calderón (El Financiero 11/03/10) Eduardo Ortega / Isabel Becerril Jueves, 11 de marzo de 2010 "Transformar a fondo" el aparato productivo, el reto. "La economía muestra datos alentadores". "La peor parte de la tormenta ha quedado atrás". Aunque la economía mexicana muestra datos alentadores tras la peor recesión de la historia reciente, es urgente acelerar la aprobación de las reformas estructurales para asegurar la recuperación, dijo el presidente Felipe Calderón. Junto con Carlos Pascual, embajador de Estados Unidos en México, el jefe del Ejecutivo participó en la Novena Convención Nacional de la American Chamber of Commerce of México, la cual se realizó con el tema "México en el mercado global: Un llamado a la acción". Ante inversionistas estadounidenses, el mandatario destacó que el riesgo país se ubica en 136 puntos base, la expectativa de crecimiento para 2010 oscila entre 4 y 5.2 por ciento, la creación de 129 mil empleos en febrero y el aumento de las exportaciones de 27 por ciento en enero. "Tenemos datos que son alentadores; sin embargo, eso no nos hace perder la mira de que tenemos que ampliar y acelerar las reformas en nuestro país, para hacer a nuestra economía todavía más competitiva, todavía más segura." No obstante, Calderón consideró que es fundamental crear un entorno institucional y político que permita una relación más productiva y más constructiva entre los Poderes de la Unión y entre los partidos políticos. Por esa razón, refirió, su gobierno presentó una iniciativa de reforma política, que propone nuevos mecanismos institucionales para que la política deje de ser sinónimo de confrontación y parálisis, y se convierta en una verdadera herramienta que impulse los cambios que México requiere "con especial urgencia". Así, indicó, es necesario trabajar no sólo para que México recupere su paso en la senda del crecimiento, sino para "transformar a fondo" el aparato productivo del país. Por eso su administración ha planteado una agenda de cambios en diversos rubros, por ejemplo en el sector de telecomunicaciones, que es un mercado que ha sido cuestionado, y con razón en parte, en muchos lugares. "El gobierno federal ha ganado juicios significativos muy importantes que frenaban la competitividad. Durante años, en materia de interconexión telefónica, hemos licitado nuevas bandas de frecuencia en una proporción inédita; por ejemplo, las bandas de frecuencia 1.7 y 1.9 en telecomunicaciones. "Hemos rescatado por primera vez, quizá en décadas, frecuencias que no eran utilizadas por concesionarios, con todo el dolor de mi corazón, como se suele decir, pero finalmente es la ley y tienen que ser usadas para bienes públicos." Recesión, "emocionante" Para el presidente, el primer semestre de 2009 fue "muy emocionante", porque la economía se desplomó 9 y 10 por ciento en el primer y en el segundo trimestres, respectivamente. Sin embargo, afirmó, gracias a la suma de esfuerzos de empresarios nacionales y globales, trabajadores, inversionistas y el gobierno federal, la peor parte de la tormenta ha quedado atrás. Además, el "doloroso", aunque "indispensable" incremento de impuestos aprobado en el Paquete Fiscal 2010, permitió que México recuperara su fortaleza y, sobre todo, su credibilidad, aseveró. "Y les comparto varios indicadores, porque luego dicen que es simplemente buenos deseos del presidente y demasiado optimismo, etcétera. Pero los indicadores ustedes los tienen." Al respecto puso énfasis en que en febrero se crearon 129 mil empleos formales en el país, registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social, lo cual representa la mayor cifra para un mes de febrero desde 1996.